

6 mayo 2025

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**Reforma:** Dejan ir por huachicol 554 mmdp en 5 años. **El Universal:** Llega huachicol mexicano a Japón e India, detecta EU. **La Jornada:** Claudia Sheinbaum: no contestaré a Trump para evitar un desencuentro. **Excélsior:** Tienen lugar en las boletas sin cubrir requisitos. **El Heraldo de México:** Indagan a textileros por daño de 24 mil mdp. **Milenio Diario:** Palomea Israel plan militar para "la conquista de Gaza". **El Financiero:** Presenta Hacienda estrategia; para potenciar crecimiento. **El Economista:** México cierra la pinza contra triangulación ilegal de acero. **El Sol de México:** Investigan a ocho empresas textiles. **24 Horas:** Va Legislativo vs. jueces de sabadazos. **Reporte Índigo:** La ONU, en entredicho.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**Reforma Cd.:** Acumula elección 12 declinaciones. **El Universal Cd.:** Representación heroica. **Excélsior Cd.:** Distribuirán boletas del 14 al 16 de mayo. **El Heraldo de México Cd.:** Detienen a 361 por extorsión. **El Economista Cd.:** Representación de Batalla de Puebla fortalece identidad cultural en CDMX. **El Sol de México Cd.:** Revalorarán los acuerdos reparatorios. **Reporte Índigo Cd.:** Emergencia real.

## TARJETA INFORMATIVA

IECM

Con el fin de garantizar la autenticidad y confiabilidad del material que será utilizado en los comicios del Poder Judicial, el **Instituto Electoral de Ciudad de México (IECM)** aprobó el procedimiento para verificar las medidas de seguridad de boletas y actas. El acuerdo, aprobado durante la cuarta sesión ordinaria del proceso extraordinario, señala que las revisiones se realizarán en dos momentos clave: el 23 de mayo; el 1 de junio, día de la jornada electoral. El sorteo fue hecho mediante una programación en lenguaje R y sus resultados fueron resguardados en sobres sellados y USB firmados por la **consejera presidenta Patricia Avendaño Durán** y el secretario del **Consejo General, Bernardo Núñez Yedra**. [Milenio Diario](#), [24 Horas](#), [Ovaciones](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Amexi CDMX \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#), [W Radio \(Sitio\)](#), [México Informa \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Milenio Noticias 13 a 14](#),

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** llevará a cabo una verificación de las medidas de seguridad de las boletas que se utilizarán en la elección judicial. Para ello, se seleccionaron cuatro casillas por distrito, sumando un total de 132. **Ernesto Ramos**, **consejero del IECM**, detalló que se realizarán dos verificaciones: la primera el 23

de mayo, antes de la entrega de los paquetes electorales, y la segunda el 1 de junio, durante la jornada electoral. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

En entrevista para MVS Noticias con Ana Francisca Vega, **Patricia Avendaño, presidenta del IECM**, habló sobre los resultados de la elección para personas juzgadoras en la Ciudad de México, que podrían tardar hasta 10 días. "Lo primero que yo tengo que comentarles, es que por un tema presupuestal, no se van a ubicar el mismo número de casillas que en la elección del año pasado; el año pasado se instalaron alrededor de 13 mil 500 casillas en la Ciudad de México, y en esta ocasión se van a instalar solamente 6 mil 132", dijo. Comentó que esto significa que no necesariamente la casilla a la que se acude normalmente, será en la que se deba acudir a votar, sino que podrían tener que buscar otra casilla más alejada. Pidió a la ciudadanía consultar en internet, en la página del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** o del Instituto Nacional Electoral (INE), el lugar en que se encontrará su casilla. [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#)

En entrevista, **Patricia Avendaño**, presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, explicó los detalles y desafíos de la próxima elección judicial en la ciudad. Indicó que se entregarán nueve boletas a cada votante, seis del INE para la elección de juzgadores del Poder Judicial Federal y tres para cargos locales. En esta ocasión, los votantes deberán escribir el número correspondiente a su candidato en lugar de marcar un emblema. El conteo de votos será más complejo y tardará hasta diez días, ya que todas las boletas se introducirán en una sola urna y se clasificarán por colores antes de ser enviadas a las oficinas del INE y del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** para su cómputo. [102.5 MVS Noticias](#)

En la edición nacional de Milenio para este martes, se abordará el complejo proceso de elección judicial en la Ciudad de México, como lo discutieron Víctor Hugo Michel y **Patricia Avendaño, Consejera Presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, en una reciente entrevista. Los ciudadanos capitalinos tendrán la responsabilidad de elegir jueces especializados en diversas áreas, como herencias, divorcios, adopciones, pensiones alimenticias, incumplimientos de contratos de arrendamiento, robos, fraudes, extorsiones, homicidios y feminicidios. Este proceso, descrito como complicado y hasta absurdo por Avendaño, implica seleccionar jueces en temas en los que muchos ciudadanos no tienen conocimiento. [Milenio Noticias 23 a 23:30](#)

En una nueva emisión de Café Milenio, **Patricia Avendaño, consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, enfatizó la complejidad del proceso electoral para el Poder Judicial capitalino, instando a una alta participación ciudadana. Avendaño destacó que, aunque la participación en elecciones pasadas ha rondado el 70% del electorado, en la última se registró un 69%. A pesar de esto, expresó su deseo de que más ciudadanos acudan a votar, especialmente en un proceso tan complicado. En cuanto al procedimiento electoral, Avendaño explicó que los votantes recibirán seis boletas federales y tres locales, y deberán escribir los números de sus candidatos en lugar de marcar emblemas. [Café Milenio 11:00 h](#), [Café Milenio 11:00 h](#), [Café Milenio 11:00 h](#), [Café Milenio 11:00 h](#), [Café Milenio 11:00 h](#); [Milenio Noticias 7 a 8](#), [Milenio Noticias 9 a 10](#), [Milenio Noticias 18 a 19](#), [Milenio Noticias 21:00 a 22:00](#)

El próximo 7 de mayo vence el plazo para que las personas interesadas en participar como observadoras electorales en el Proceso Electoral Local Extraordinario 2024-2025 de la elección del Poder Judicial de la Ciudad de México soliciten su acreditación. Las personas observadoras electorales estarán facultadas, por ley, para observar las

actividades de preparación y desarrollo del proceso y la jornada electoral. En esta elección, también podrán observar las acciones que se llevarán a cabo para recabar el Voto Anticipado. De acuerdo con la Convocatoria, aprobada por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, quienes quieran participar deben llenar su solicitud en el Portal de Observadoras y Observadores Electorales del Instituto Nacional Electoral. [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** recibió 22 mil 702 proyectos de presupuesto participativo, cifra mayor a la presentada en los recientes seis años, en los cuales 12 mil 769 personas se registraron de manera presencial y 9 mil 933 en línea. De los proyectos ciudadanos presentados este año, 12 mil 769 se registraron de manera presencial en las Direcciones Distritales o en la Sede Central del **IECM** y 9 mil 933 se realizaron en línea a través del Sistema de Registro de Proyectos de Presupuesto Participativo (SIPROE 2025). En el ejercicio, 308 proyectos fueron presentados por niñas, niños y adolescentes. Además, 11 se presentaron desde el extranjero: cinco provenientes de España, tres de Estados Unidos, uno de Canadá, uno de Egipto y uno de Grecia. [La Jornada \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [La Jornada \(sitio\)](#), [Megalopolis \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Diario Basta \(Sitio\)](#), [98.5 El Heraldo Radio](#), [Canal 21 Capital 21](#)

Del 14 al 16 de mayo Talleres Gráficos de México entregará al **Instituto Electoral de la Ciudad de México** 24 millones de boletas para la elección judicial del de junio y éste las distribuirá a los 33 distritos electorales locales, dijo el **consejero Ernesto Ramos**. "Tan pronto vayamos a Talleres Gráficos de México por las boletas se meten a los paquetes de documentación electoral, van los camiones de ahí van directamente con resguardo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, de la policía de la Ciudad de México, a cada una de las 33 sedes distritales". detalló. El sábado pasado, personal del **IECM** ya recogió en Talleres Gráficos de México mil 683 boletas, que se usarán para el voto de las personas en estado de postración y sus cuidadoras, quienes podrán votar en su casa de forma anticipada. [Excélsior](#)

El proceso de la elección judicial en la Ciudad ha sido accidentado, la renuncia de 12 candidatos es apenas un ejemplo. El historial de la desorganización ya es amplio e incluye que el Congreso local envió las listas de los aspirantes con errores al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Mientras que el árbitro electoral tardó en definir los topes de gastos de campaña ante la falta de una fórmula. Una vez avanzado el proceso, han seguido las incógnitas. Apenas el 33 por ciento de la totalidad de los contendientes aceptaron ser parte de los debates que organizó el **IECM**. Posteriormente, el órgano aprobó el modelo de boletas contemplando 619 candidatos para cargos capitalinos. [Reforma](#)

El 1 de junio, los capitalinos elegirán a los juzgadores encargados de resolver temas cotidianos como conflictos vecinales, herencias, divorcios, adopciones, pensiones alimenticias, incumplimientos de contratos de arrendamiento, robos, extorsiones, homicidios y narcomenudeo. "Los jueces locales son los que tienen el primer contacto con la ciudadanía cuando surgen conflictos de cualquier rama", explica Claudia Morales, especialista de la organización Impunidad Cero. Los habitantes de CdMx recibirán nueve boletas con nombres de aspirantes, de los cuales seis serán para la elección de autoridades jurisdiccionales federales y tres para jueces y magistrados del ámbito local. FUENTE: **IECM Milenio Diario**

Gabriela Warketin destaca: Hoy veo destacada en el diario Milenio una nota que me causó algo de gracia, nomás porque me quiero reír y no llorar, pero, pero dicen por acá desde el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, dice hay quien vive en Álvaro Obregón, aquí en la Ciudad de México y debe promoverse en Xochimilco. Es un embrollo para la ciudad de México elegir jueces. Pues sí, diría el clásico se los dijimos, pero pues así las cosas y estamos a menos de un mes de este proceso electoral. [96.9 W Radio](#)

"Campaña electoral en la Ciudad de México:" El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** lanzó una campaña inspirada en Star Wars para motivar a los ciudadanos a votar el 1 de junio, utilizando música y tipografía de la saga. [104.1 Radio Fórmula, 1500 Radio Fórmula, Canal 121 Telefórmula](#)

Habitantes del pueblo originario de San Pedro Cuajimalpa pospusieron la asamblea para consensuar la propuesta de construcción de siete Utopías en la alcaldía. El próximo domingo se realizará la consulta "organizada por y para el pueblo", en la que se votará en planillas si aprueban el proyecto. Jacqueline Martínez, representante del Concejo del Pueblo, informó que han invitado al **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, a la Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes, autoridades de participación ciudadana e instancias internacionales como la ONU para que validen el proceso y se respete la voluntad de los pobladores. [La Jornada](#)

Militantes de partidos, exfuncionarios de gobiernos locales y cercanos a gobernadores en funciones están entre los aspirantes a encabezar los Tribunales de Disciplina Judicial (TDJ) locales, al aparecer en las boletas de la elección judicial del 1 de junio. En entidades como Ciudad de México y Estado de México también se registran casos de aspirantes con militancia partidista afín al gobierno local, aunque se disputan las posiciones con una cantidad mayor de aspirantes. Por ejemplo, en la capital del país, donde contienden 31 personas por cinco lugares en el TDJ, la candidata Nahyeli Ortiz Quintero es militante de Morena y es directora de atención a víctimas del delito en la Fiscalía General de Justicia, desde que la encabezó Ernestina Godoy, actual consejera jurídica del Gobierno de México. También se postuló a Sara Alicia Alvarado Avendaño, quien fue representante de Morena ante el **Instituto Electoral de la CDMX** y asesora de servicios parlamentarios para la bancada de Morena, en la anterior Asamblea Legislativa. [Diario Cambio 22 QROO \(sitio\)](#)

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Este 1 de Junio emite voto un informado. Visita: Sistema Candidatas y Candidatos Conóceles Judicial. Entérate de los perfiles de las personas candidatas. [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx) [24 Horas](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

En su reunión privada de este martes, los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) analizarán el tratamiento que darán a la solicitud del Congreso de cancelar los registros de 18 candidatos al Poder Judicial investigados por diversos delitos y ocho más por no alcanzar el promedio elegido para contender. [Reforma](#)

Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva del Senado, destacó que el Legislativo ya cumplió con señalar a los candidatos que no tienen idoneidad para la elección judicial, y queda en manos de la autoridad electoral resolver, durante su videocharla con simpatizantes. [El Financiero](#)

Tras la solicitud del Congreso de retirar a 26 aspirantes a jueces y magistrados del Poder Judicial con trayectorias de dudosa reputación, el exsenador Roberto Gil Zuarth alertó que la autodenominada "Cuarta Transformación" podría valerse del recurso de cancelar candidaturas peligrosas para descarrillar a postulantes que considere incómodos. [Reforma](#)

A menos de un mes de la elección de juzgadores, 34 candidatos fueron denunciados por no cumplir los requisitos constitucionales para participar en la contienda. En sus impugnaciones, ciudadanos, organizaciones sociales y los presidentes del Senado y la Cámara de Diputados señalaron carencia de buena fama pública, vínculos con el crimen organizado, antecedentes penales y aspirantes que no cumplen el requisito del 8 de promedio de calificación en sus estudios. [Excélsior](#)

Que Sergio Gutiérrez Luna y Gerardo Fernández Noroña, presidentes de la Cámara de Diputados y del Senado, pidan la cancelación de candidaturas judiciales demuestra que el sistema es inviable, reclamó el académico Francisco Burgoa. [El Financiero](#)

A menos de un mes de la elección judicial, sólo cuatro por ciento de la población con edad para votar ha consultado información de los perfiles de candidatos a través de la plataforma del Instituto Nacional Electoral (INE). De acuerdo con cifras de la plataforma ¡Conóceles! del INE, un total de 4 millones 48 mil 104 ciudadanos han realizado alguna consulta en el sistema de información que contiene el perfil de los candidatos a ministros, magistrados y jueces. [El Heraldo de México](#)

Uuc-kib Espadas, consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), afirmó que este órgano no tiene la capacidad de decidir cuáles de los candidatos a juzgadores cumplen o no con los requisitos de elegibilidad o si son idóneos para ocupar los cargos a los que aspiran. [La Razón de México](#)

Bajo Reserva publica: Sin vergüenza alguna, así se muestran en redes sociales los candidatos a jueces que fueron ya denunciados ante el Instituto Nacional Electoral (INE) por los presidentes del Senado y de la Cámara de Diputados para solicitar se cancelen sus candidaturas por presuntos vínculos con el crimen. El Universal revisó los perfiles de algunos de estos candidatos y hasta el momento siguen moviendo su candidatura como si nadie los acusara de nada grave... ni portación de armas, presunto secuestro y hasta homicidio. Ellos piden el voto y hasta andan haciendo campaña en las calles, como si nada. [El Universal](#)

¿Será? destaca: El Instituto Nacional Electoral decidió no hacer público el sistema de fiscalización de los candidatos judiciales por razones aún desconocidas. El argumento de que se trata de recursos personales y privados para no transparentar los gastos de los aspirantes a juzgadores no podría aplicarse, debido a que las aportaciones de los postulantes independientes y de partidos han sido publicadas en cada elección. Nos dicen que experimentar con esta elección sí que salió caro para la transparencia. [24 Horas](#)

Trascendió indica: Claudia Sheinbaum ya efectuó el cambio de domicilio en su credencial del Instituto Nacional Electoral, por lo que podrá votar cerca de Palacio Nacional el próximo primero de junio en la elección judicial. En el sexenio anterior, su antecesor, Andrés Manuel López Obrador, sufragaba en el Museo de la Secretaría de Hacienda

y Crédito Público, ubicado en el número cuatro de la calle de Moneda, justo frente a uno de los ocho accesos a la residencia presidencial. [Milenio Diario](#)

## INE

A tres meses de que inició el periodo para que las 82 organizaciones recibieran luz verde por el INE para iniciar sus asambleas con miras a convertirse en partidos políticos, siete han realizado al menos una asamblea, de las 200 distritales o 20 estatales que deben tener validadas para enero de 2026. Es decir, 75 no han podido convocar a una sola asamblea en los pasados tres meses. [Excélsior](#)

Redes de Poder MTY publica: La consejera del Instituto Nacional Electoral, Carla Humphrey, visitará Nuevo León para ofrecer una conferencia que incomodará a más de uno, en un estado en el que la paridad total ha quedado en el olvido. Humphrey estará en el Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León (IEEPCNL) para platicar sobre la paridad en presidencias municipales, lo que ha resultado un pendiente en la democracia mexicana. [Reporte Índigo](#)

## CONGRESO LOCAL

Esta semana comenzará a discutirse en el Congreso de la Ciudad de México la división de las tres alcaldías más pobladas. Se trata de Iztapalapa, que se dividiría en cuatro demarcaciones; Gustavo A. Madero, en 3, y Álvaro Obregón, en dos. La iniciativa del vicecoordinador de la bancada del PAN, Diego Garrido, plantea que Iztapalapa se convierta en Cuitlahuac, Ignacio Zaragoza, Tezonco y Acatitla. En cada una habría alrededor de 450 mil habitantes. [Excélsior](#)

La alcaldía Benito Juárez de la Ciudad de México alcanzó 97.51 puntos en Verificación de Transparencia de obligaciones de transparencia dio a conocer el gobierno de la demarcación. La demarcación también señaló que el alcalde Luis Mendoza presentó ante el Congreso de la Ciudad de México una iniciativa para redefinir las atribuciones que tienen las alcaldías en materia de desarrollo inmobiliario, con el objetivo de evitar que la sana convivencia vecinal se vea vulnerada por intereses particulares. [Reporte Índigo](#)

Las Comisiones Unidas de Alcaldías y Límites Territoriales y de Bienestar Animal del Congreso de la Ciudad de México, aprobaron un dictamen para solicitar a las personas titulares de las 16 demarcaciones asignar una unidad administrativa responsable de atender los temas relacionados con el bienestar y la protección de los animales. [Miled](#)

El Caballito publica: Nos platican que los panistas de la CDMX, liderados por Luisa Gutiérrez, no quisieron quedarse sin ser pinchados y decidieron responder a las acusaciones de Morena en el Congreso local, que señaló que el tema de los pinchazos en el Metro se ha usado para generar una campaña de desprestigio o pánico desde la oposición. Los blanquiazules aseguran que los guindas buscan distraer la atención del problema y de la inseguridad que hay en el transporte público y tan real es el asunto, indican, que ahí están las más de 40 denuncias que tiene la fiscalía capitalina. [El Universal](#)

Xóchitl Bravo Espinosa, Coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, escribe: Desde el primer día de su mandato, la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, dirige con gran acierto el destino de esta maravillosa nación. Un hecho que lo constata es cómo ha establecido la relación con Estados Unidos, en particular tras la decisión de su homólogo, Donald Trump, de imponer aranceles a nuestro país. [Zócalo](#)

Xóchitl Bravo Espinosa, Coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, escribe: En México es tiempo de mujeres y eso obliga a que la sociedad transforme su visión sobre nosotras. Hay que dejar atrás la añeja idea de que las esposas, las abuelas, las hermanas y las hijas son las únicas responsables de los quehaceres del hogar y del cuidado de todos los miembros de la familia. En ese contexto, destacó la importancia del Sistema Público de Cuidados, cuya iniciativa será enviada próximamente al Congreso capitalino y discutida con otras presentadas por diputadas y diputados de Morena y de otras fuerzas políticas. El objetivo es redistribuir las labores domésticas entre todos los miembros de la familia y no sólo entre las mujeres. [Basta](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

Habitantes del pueblo Peñón de los Baños, en la alcaldía Venustiano Carranza, sacaron los rifles, sombreros de paja y uniformes de soldados para escenificar la Batalla de Puebla. Niños, mujeres y adultos mayores se vistieron de rojo para formar parte de los Dragones de Zaragoza; en el otro bando, los del Ejército Francés también dispararon pólvora. [El Universal](#) , [El Economista](#)

En cinco meses, el gobierno de Clara Brugada recuperó un total de 170 hectáreas del suelo de conservación que había sido invadido por construcciones irregulares; además se han protegido 412 hectáreas adicionales, lo que significa un avance de 6.8% con respecto a la meta que se tiene para este sexenio que es de 2 mil 500 hectáreas. [El Universal](#)

El pasado 2 de mayo, ante el aumento de casos de "pinchazos" en el Metro, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, anunció una serie de medidas para reforzar la seguridad al interior de las instalaciones del STC. Primero, la mandataria local mencionó que se estableció un protocolo de acción en el transporte público, y de manera especial en el Metro, con el fin de atender de inmediato a los usuarios. Después, indicó que se ha decidido reforzar la seguridad para prevenir hechos delictivos o actos que afecten la integridad física de las personas usuarias. [Reporte Índigo](#)

Clara Brugada, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, acompañó a la presidenta Claudia Sheinbaum en la conmemoración del 163 Aniversario de la Batalla de Puebla, un hecho histórico que reafirma el compromiso con la soberanía y la justicia. [Reporte Índigo](#)

Capital Político publica: La llegada de Adrián Rubalcava al Metro no está a discusión; es una petición directa de Claudia Sheinbaum a Clara Brugada, por mucho que el secretario de Gobierno, César Arnulfo Cravioto, diga lo contrario. Si bien no se ha oficializado el cambio, eso no quiere decir que Guillermo Calderón se vaya a quedar en el Metro. [Excélsior](#)

## NACIONAL

Acompañada de su gabinete en pleno para conmemorar una de las gestas históricas más importantes contra el intervencionismo extranjero, la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que "el 5 de mayo nos recuerda que el presente y futuro de México es el de ser una nación libre, independiente y soberana. Esa es la historia de generaciones que han dado su vida y de muchos otros que siempre estaremos dispuestos a darla por el legado de los patriotas y por el pueblo de México". [La Jornada](#)

El trámite para la cédula profesional se podrá realizar vía internet, sin necesidad de trámites presenciales, sólo con CURP, firma electrónica del SAT y tarjeta bancaria, informó la SEP. [Excélsior](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que no busca generar un "desencuentro" con su homólogo estadounidense, Donald Trump, por lo que rechazó responder a la declaración de que ella le tiene miedo a los cárteles de la delincuencia organizada. La mandataria desestimó entablar comunicación con el inquilino de la Casa Blanca mediante declaraciones a los medios de comunicación. [El Financiero](#)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, abrió la posibilidad de reunirse personalmente si es necesario con las madres buscadoras de Jalisco que han manifestado su inconformidad por los avances de la investigación del caso Teuchtlán. No obstante, dijo que la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, es la encargada de mantener la comunicación con quienes han solicitado hablar con el Gobierno federal. [Reporte Índigo](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: El de hoy será un martes soleado y caluroso, ideal para ser tan optimistas como Édgar Amador, el secretario de Hacienda, que ya encontró la fórmula mágica para que la economía crezca un 0.7 por ciento adicional en el año. Es muy sencillo: tan solo se necesita que crezcan un 10 por ciento las compras gubernamentales (aunque no haya dinero en las arcas); que se sustituya el 10 por ciento de las importaciones manufactureras; y que la gente se despreocupe de la crisis y la inflación y se ponga a gastar para aumentar el consumo interno; al fin y al cabo, cuenta con los apoyos del Bienestar. De alinearse todas estas estrellas, según el funcionario, la economía podría crecer hasta en 2.7 por ciento. [Reforma](#)

Pepe Grillo destaca: Los versados en el toreo con capote tendrán que incluir en sus tertulias a la presidenta Claudia Sheinbaum, que ha demostrado una destreza pocas veces vista para capotear las embestidas de Donald Trump, que es un toro colorado errático y, por eso, más peligroso. Desde los tiempos de Armillita no se veían faenas semejantes. El toro Trump se encierra y embiste, Claudia lo capotea y lo amansa, claro que no de manera definitiva, pero por lo menos gana un par de días de reposo. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió indica: En un incómodo momento en conferencia de prensa con el líder de Morena, Ricardo Monreal, el diputado Raúl Bolaños-Cacho, del PVEM, desmarcó a su partido de la decisión morenista de prohibir el nepotismo electoral para sus candidatos a partir de 2027 y dejó claro que los verdes aplicarán esa disposición hasta 2030, como establece la Constitución. [Milenio Diario](#)

Toma de protesta de las personas Supervisoras Electorales Locales y Capacitadoras Asistentes Electorales Locales  
Dirección Distrital 12. 10:00 hrs. Teatro de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE)  
(Valentín Gómez Farías 40, Col. San Rafael, Alc. Cuauhtémoc, C.P. 06470)

Ciclo de Diálogos: Herramientas de Innovación para la Gobernanza Electoral, Mesa 4: "¿Cómo votan las personas que votan? Las diferencias en la modalidad de votación en América Latina. 16:00 h canal institucional de Youtube.